

Jesús: He aquí el Hombre

"Yo soy la Luz del Mundo"

16 de Marzo del 2025

¿Quién es Jesús?

Bienvenidos a nuestra serie: Jesús- "He aquí el Hombre"

Poco antes de ser crucificado, Jesús fue juzgado ante el gobernador romano Poncio Pilato.

Pilato presenta a Jesús ante la multitud enfurecida que gritaba "¡crucifícalo!" y dice: ¡He aquí el Hombre!

Contemplar es mirar, considerar, meditar, observar, presenciar... ver.

Durante las próximas semanas queremos contemplar la belleza de Jesús, el amor de Jesús, la sabiduría de Jesús, las afirmaciones de Jesús, la verdad de Jesús, el poder de Jesús, la gracia y el perdón de Jesús, y la vida que Jesús ofrece.

En esta serie estamos explorando las 7 declaraciones "Yo soy" de Jesús en el Evangelio de Juan.

Jesús dice: "Yo soy el pan de vida, Yo soy la luz del mundo, Yo soy la puerta de las ovejas, Yo soy el Buen Pastor, Yo soy el camino, la verdad y la vida, Yo soy la Vida, y Yo soy la resurrección y la vida."

Pan, Luz, Puerta, Pastor, Camino-Verdad-Vida, Vida y Resurrección.

¿Qué significan estas imágenes?

¿Y cómo nos transforman estas 7 imágenes que Jesús usa para describirse a sí mismo?

Así que, los invito a todos a venir como aquellos hombres griegos que se acercaron a Felipe con una petición:

"Señor," dijeron, "quisiéramos ver a Jesús." Juan 12:21

Y así, venimos pidiendo al Espíritu Santo que abra nuestros ojos para que podamos ver a Jesús.

Porque, como escribió el apóstol Juan:

4 En él estaba la vida, y la vida era la luz de la humanidad. Juan 1:4

OREMOS

¿Quién es Jesús?

Hace 2000 años, durante la Fiesta de los Tabernáculos, en una Jerusalén abarrotada, Jesús se puso de pie y declaró que Él era la luz del mundo.

"Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida." Juan 8:12

"Yo soy la luz del mundo." Exploremos la metáfora de la luz...

¿Alguna vez has caminado en la oscuridad y te has encontrado en peligro? Yo sí.

Historia: Subiendo corriendo por las escaleras de la carnicería casi caigo de ellas...

Mientras subía precipitadamente las escaleras en la oscuridad, salté sobre una abertura en el suelo que se había oxidado y desintegrado.

Las personas detrás de mí tenían una linterna.

Iluminaron la escalera y había una caída de 4 pisos hacia viejas máquinas empacadoras de carne.

Sin luz, potencialmente estaba caminando hacia la muerte.

Necesito luz para iluminar mi camino.

Hoy, ¿dónde estamos caminando, corriendo o explorando en la oscuridad?

¿Dónde estamos tropezando en la oscuridad?

"Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida." Juan 8:12

¿Sabían que Jesús está diciendo estas palabras durante una festividad judía?

La semana pasada Jesús dijo "Yo soy el pan de Vida" durante la festividad de la Pascua.

Hoy- dice estas palabras en la Fiesta de los Tabernáculos, o como también se le llama, Sucot.

La Fiesta de los Tabernáculos era una de las tres grandes festividades en Israel.

Las TRES grandes son Pascua, Pentecostés y La Fiesta de los Tabernáculos.

La Fiesta de los Tabernáculos era la más alegre de las tres...

¡Esta era la festividad que no querías perderte!

(mostrar imágenes de cabañas celebrando Sucot)

Y el pueblo de Israel celebraba La Fiesta de los Tabernáculos viviendo en tiendas, en pequeñas cabañas, para recordar los días en que sus antepasados vivían en tiendas mientras viajaban desde Egipto hacia la tierra prometida.

Era una festividad que recordaba a Israel que Dios es un Dios que provee en el desierto.

Ahora bien, durante la Fiesta de los Tabernáculos había una ceremonia de la luz...

¿Sabían esto?

Si no sabemos esto, nos perdemos TANTO de lo que está sucediendo en este pasaje.

La ceremonia se llama: "La Iluminación del Templo." (mostrar imagen)

Así es como sería la ceremonia de la luz:

Cuatro grandes pedestales se erguían con cuatro copas doradas cada uno.

Estas 16 copas doradas se encendían durante la Fiesta de los Tabernáculos y se dice que cuando se iluminaban por la noche, toda Jerusalén se iluminaba.

Se decía que la luz era tan brillante que la gente desde Galilea podía verla.

Coros de sacerdotes cantaban, la gente bailaba, y otros entonaban himnos.

Era un espectáculo digno de contemplar.

Era una hermosa celebración que recordaba la luz dada a Israel en el desierto.

Si eres nuevo en la fe de Jesús, 1,500 años antes de Jesús, el pueblo de Dios estaba escapando de la esclavitud en Egipto y vagando por un desierto en su camino hacia la vida en una nueva tierra.

Y la historia está llena de momentos de luz:

La Zarza Ardiente- Dios aparece en una zarza ardiente- le habla a Moisés desde la luz y el fuego.

Columna de Fuego- Luego Dios guía al pueblo a través del desierto con una columna de fuego. El pueblo era guiado por esta columna de nubes durante el día y de fuego durante la noche.

... y debes saber... sería fácil perderse en el desierto del Sinaí.

No había una autopista de 4 carriles con indicaciones hacia Canaán... la Tierra Prometida.

21 De día el Señor iba al frente de ellos en una columna de nube para guiarlos en el camino, y de noche en una columna de fuego para alumbrarles, de modo que pudieran viajar de día o de noche. 22 Nunca se apartó del pueblo la columna de nube durante el día, ni la columna de fuego durante la noche. Éxodo 13:21-22

Noten- la luz no es solo un objeto- la luz es su Presencia.

Dios caminando con ellos.

La Ley/Torá- entonces Dios dio al pueblo su ley en el desierto- y les mostró cómo vivir- y esto fue luz para el pueblo.

105 Tu palabra es una lámpara a mis pies y una luz en mi camino. Salmo 119:105

¿Alguien siente la necesidad de comenzar a cantar "Tu Palabra" de Amy Grant?

¡Vamos a oírlo! Tu palabra...

La Presencia de Dios era luz para el pueblo.

Dios estaba guiando a Su pueblo- Les mostraría a dónde ir.

Les mostraría cómo vivir.

No necesitarían tropezar en la oscuridad- lo tenían a Él.

Como escribió el apóstol Juan: Dios es luz y en él no hay ninguna oscuridad. 1 Juan 1:5

Ahora... la multitud probablemente escuchó algo que nosotros no escuchamos... verán... La frase griega aquí es *egō eimi*, que se traduce como "Yo soy."

YO SOY. Este es el nombre de Dios.

Este es el nombre que Dios le dio a Moisés justo antes del Éxodo en la zarza ardiente.

Ahora Jesús se pone de pie y dice que él es la luz del mundo... pero dice: ¿YO SOY la luz del mundo?

¿Cuál es el punto? Dios ha regresado y está brillando sobre Su pueblo.

Ahora- ¿ven lo extraordinario que es esto?

Jesús- ¿tú eres Dios que es luz? ¿Eres el Dios que guió a su pueblo a través del desierto, los cuidó, les mostró cómo vivir, y nunca los abandonó?

Sí- Jesús está diciendo: Yo soy El.

Yo te guiaré- te mostraré cómo vivir- nunca te abandonaré.

No tienes que tropezar en la oscuridad- me tienes a mí.

"Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida." Juan 8:12

¿Qué significa esto para nosotros?

Bien, tú y yo experimentamos oscuridad cuando no sabemos quién es Dios, y no sabemos cómo vivir nuestra vida. (repetir)

¿Sabes quién es Dios?

¿Sabes cómo vivir tu vida?

Hablemos de esto...

Primera pregunta: ¿Sabes quién es Dios?

Me gustaría hacer un punto simple aquí:

Jesús es la luz del mundo que nos muestra quién es Dios

Jesús es la luz del mundo que nos muestra quién es Dios.

Jesús nos revela cómo es Dios.

Podrías preguntarte- ¿cómo es Dios? No puedo verlo.

La Biblia afirma que Jesús es la imagen perfecta de quién es Dios.

15 El Hijo es la imagen del Dios invisible... Colosenses 1:15

Si quieres saber cómo es Dios- mira a Jesús.

Tendemos a inventar en nuestras mentes quién es Dios y cómo es- pero Jesús nos muestra cómo es Dios.

Mira a Jesús- y verás exactamente cómo es Dios.

3 El Hijo es el resplandor de la gloria de Dios y la representación exacta de su ser.
Hebreos 1:3

Esto es enormemente importante y déjame decirte por qué.

Jesús nos dice cómo es Dios- **Jesús dice que Dios es un Padre amoroso.**

Y nos cuenta una historia de un padre que tiene 2 hijos. Puedes encontrar esta historia en Lucas 15.

Jesús cuenta una historia sobre 2 hijos que se rebelan contra el Padre de diferentes maneras.

El hijo menor se va y vive una vida desenfrenada- gasta toda su herencia- malgasta el dinero de su padre- enfrenta tiempos difíciles y regresa a casa sin nada.

El Padre, que representa a Dios, prodiga a su hijo con amor, gracia, bondad y perdón... y organiza una fiesta para darle la bienvenida a casa.

Pero el hijo mayor está perdido de una manera diferente- se ha quedado en casa y es obediente pero está enojado. Y amargado. Y celoso de su hermano menor. Y lucha con la autojustificación.

Pero el padre también ama al hijo mayor.

El Padre sale a buscar al hijo mayor y ama al hijo mayor.

En la historia de Jesús- el Padre está derramando su amor sobre **ambos hijos** aunque ambos lo han herido de diferentes maneras.

¿Es así como ves a Dios?

En tu mente, ¿es Dios un Dios de infinita compasión y misericordia?

Jesús es la luz del mundo y nos está revelando quién es Dios.

Está haciendo brillar la verdad de quién es Dios- ¿lo vemos?

"Lo que viene a nuestra mente cuando pensamos en Dios es lo más importante acerca de nosotros." - A.W. Tozer, El Conocimiento del Santo

Mi vida: Jesús, la luz del mundo, ha estado trabajando arduamente para que yo vea quién es realmente Dios.

- Jesús brilla exponiendo la mentira de que Dios está frustrado conmigo, que Dios está molesto conmigo y profundamente decepcionado de mí. Que Dios no está interesado en mí. Que Dios no tiene tiempo para mí. Que Dios es cambiante en su amor por mí. ¡Esas son mentiras!
 - Jesús- la luz del mundo- ha estado abriendo mis ojos a través de esta historia que cuenta que El Padre ve que estoy perdido- y sale a buscarme- y me escucha a mí y mi enojo, y mi amargura, y me ama. Y cuando termino de enfurecerme me da la bienvenida al banquete- y me llama su hijo- y me dice que todo lo que él tiene es mío.
 - **31** "Hijo mío,' dijo el padre, 'tú siempre estás conmigo, y todo lo que tengo es tuyo.

Jesús- luz del mundo- entra en la vida de Mateo y desafía mi visión de Dios.

Él dice: Dios te ama Mateo.

Dios no está decepcionado de ti. Dios no te ha olvidado.

Todo lo que Dios el Padre tiene es tuyo- el océano infinito de Su compasión y amor es tuyo.

Y Jesús- como una columna de fuego me guía en el desierto.

Él es una lámpara para mis pies- Él es una luz para mi camino.

Ya no necesito tropezar- veo el amor de Dios por mí.

Entonces, ¿Sabes quién es Dios?

Pero en segundo lugar- **¿Sabes cómo vivir tu vida?**

"Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida." Juan 8:12

"El que me sigue..."

Él es la luz que brilla y nos muestra cómo vivir- pero debemos seguirlo.

¿Alguna vez has seguido a un mal guía?

Historia: Un mal guía en Uganda.

Era su primera vez guiando un bote solo.

Estaba preguntando a otros guías qué hacer a medida que nos acercábamos a ciertos rápidos.

Yo estaba perdiendo enormemente la confianza en este tipo.

Tenía miedo a las serpientes- así que cuando una serpiente pasó por debajo de nuestra balsa, nos hizo golpear la balsa con nuestros remos. ¿Vamos a perforar un agujero en esta cosa?

Jesús es el guía fiel y nos mostrará cómo vivir.

Luz del mundo, Descendiste a la oscuridad,

Abriste mis ojos, me permitiste ver

- Tim Hughes, Aquí Estoy Para Adorar (2001)

Si eres nuevo en Jesús - te animo a revisar las enseñanzas de Jesús en el libro de Mateo capítulos 5-7. Esos 3 capítulos se llaman el sermón del monte. En este sermón Jesús hace brillar su luz y muestra a sus seguidores cómo vivir.

Él es un buen guía que conoce el camino.

Permíteme darte 2 ejemplos:

Ejemplo 1- Una vida de lujuria es lo que el mundo llama natural...

Pero no quiero lo que es natural- porque es una oscuridad para mí.

27 "Habéis oído que fue dicho: 'No cometerás adulterio.'**28** Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya ha cometido adulterio con ella en su corazón. Mateo 5:27-28

Jesús hace brillar una luz y me dice que viva una vida sin lujuria.

Eso no es natural- pero Jesús hace brillar su luz para que pueda dar el siguiente paso y vivir.

He experimentado una poderosa libertad en mi vida de las cadenas de la lujuria.

Una vida libre de lujuria no es fácil pero hay libertad allí.

Jesús es un buen guía.

Ejemplo 2: Una vida de guardar rencores y amargura es natural... Pero no quiero lo que es natural, porque es una oscuridad para mí. Pero desde la cruz, Jesús oró por las personas que lo crucificaban: 34 Jesús dijo: "Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen". Lucas 23:34

Jesús hace brillar una luz y me muestra cómo perdonar. Eso no es natural, pero Jesús hace brillar su luz para que pueda dar el siguiente paso y vivir. Una vida libre de amargura no es fácil, pero hay libertad allí. Jesús es la luz del mundo y es un buen guía. Quizás nuestra oración pueda ser la oración del gran DC Talk: "Todo lo que quiero es estar en la luz..." - DC Talk Sus palabras son una lámpara para mis pies y una luz para mi camino.

Ilustración: La Luna - Esta es la Luna. (muestra una imagen de la luna) La luna es absolutamente hermosa... y está a solo 384,000 kilómetros de distancia. En la luna, pesarías solo una sexta parte de lo que pesas en la tierra... un plan de pérdida de peso fabuloso pero costoso... La luna crea nuestras mareas oceánicas con su propia atracción gravitacional... Y la luna se usa para contar nuestros días y establecer nuestros calendarios. Pero esto es lo que sabemos: todos sabemos que la luna no brilla con su propia luz. Espero que todos sepamos eso... La luna no produce su propia luz... la luna refleja la luz. La luna solo es hermosa cuando refleja la luz del sol.

Piensa en las lunas de nuestra época: El amor romántico... es una luna hermosa. Pero no puede ser nuestro todo. Debemos ver que el amor romántico es un reflejo del amor de entrega de Jesús. La amistad... es una luna hermosa. Pero no puede ser nuestro todo. Debemos ver que la amistad es un reflejo de la amistad de Jesús, quien nos ha llamado amigos. La justicia social... es una luna hermosa. Pero no puede ser nuestro todo. Debemos ver que la justicia social es un reflejo de la justicia vivificante de Jesús. Jesús es la luz, todo lo demás es una hermosa luna...

La palabra latina para luna es "luna"... de donde obtenemos nuestras palabras "lunático" y "locura". Y sería una locura... verdadera locura para nosotros mirar el reflejo como la fuente de luz. ¿Qué cosa hermosa estamos buscando para darle significado a nuestra vida? ¿Podría ser que esa cosa no pueda darnos amor, significado, esperanza y significado? ¿Qué pasaría si no hiciéramos esa última cosa? sino que miráramos más

allá de esa cosa, a la cosa más hermosa: Jesús. Jesús, el Dios del Universo, que es luz verdadera, verdad, vida y amor verdadero? Nuestra esperanza para esta serie es que experimenten el amor transformador de la cosa real: Jesús mismo.

Saben que nos dio una promesa, ¿verdad? "Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida." Juan 8:12

Nunca andarás en tinieblas. Cuando sigues a Jesús, nunca andarás en tinieblas. Es una promesa. Pero, ¿qué significa? La vida no es fácil, el dolor es una realidad, la pérdida es una realidad... pero no tienes que sufrir en la oscuridad. No tienes que hacer nada de eso en la oscuridad. El dolor, la pérdida y el duelo... todo es difícil. Pero puedes caminar a través de esas temporadas en la luz. Puedes caminar a través de temporadas difíciles sabiendo quién es Dios... su carácter, su amor por ti, su compasión, su cuidado. Y puedes caminar a través de la dificultad confiando en que Jesús está guiando tu próximo paso. "Señor, esto es doloroso, esto es difícil, esto es muy aterrador... pero elijo seguirte. Haz brillar una luz, muéstrame cuán cerca estás, muéstrame cómo vivir, muéstrame mi próximo paso..." Y lo hará: nunca andarás en tinieblas. Podemos caminar a través de temporadas difíciles en la luz de Su amor.

Final: "La Luz del Mundo" por William Holman Hunt (1900-1904) (muestra la imagen) La descripción de la pintura escrita por la Catedral de San Pablo dice esto: "La puerta representa el alma humana: su falta de manija, los clavos oxidados y sus bisagras cubiertas de hiedra tienen la intención de mostrar que nunca se ha abierto, y la figura de Cristo está pidiendo permiso para entrar".

¿Recibirás la luz del mundo en tu oscuridad? ¿Dirás: Jesús, entra. Haz brillar una luz. Haz brillar una luz sobre todo lo que es mentira, sobre todo lo que es falso... y dame vida.

Llamado al equipo de oración.

ORACIÓN: 4 En él estaba la vida, y esa vida era la luz de toda la humanidad. Juan 1:4